

Atelier de compréhension de texte narratif
Cycle 1 Niveau de classe PS/MS
Pistou et le bateau

Extrait de l'album PAPOUM – Presse Eveil – Fleurus Presse

1. Mise en œuvre de l'atelier narratif

Se référer au protocole maternelle PS/MS

2. Indications pour l'enseignant

Pistes possibles :

Ce texte est explicite, il met en scène trois personnages facilement identifiables.

Les lieux sont familiers : la plage, les jeux de plage, le bateau gonflable, la mer, les vagues...

La chronologie des événements va solliciter la fonction imageante des enfants : se représenter le départ, les mouvements du bateau sur l'eau, la peur de Tango et de Maïs, la décision de Pistou, la fin heureuse où tout le monde s'amuse sur la plage. La notion de danger, de risque, les émotions suscitées pourront être exploités.

Quelques questions pour accompagner la reformulation :

- Où se passe cette histoire ?
- Que décident les trois amis ?
- Pourquoi le bateau se met-il à bouger ?
- Quelle est la réaction de Tango, de Maïs ?
- Que fait Pistou ?
- Pourquoi le bateau devient-il un « bateau piscine » ?
- Pourquoi Tango et Maïs n'ont-ils plus peur ?
- ...

3. Prolongements possibles :

- Production d'écrit : dictée à l'adulte
- Approfondissement sur le lexique, les thèmes de la plage, de la mer, des bateaux, de la prise de risque, du danger, de la peur pourront être abordés
- Dessiner les étapes du voyage en bateau
- Images séquentielles à classer dans l'ordre de la narration
- ...

Pistou et le bateau

Pistou le chat, Tango le chien et Maïs le poussin partent à la plage.

Pistou, Maïs et Tango arrivent sur la plage. Ils ont apporté leur bateau et tout ce qu'il faut pour jouer dans le sable : des seaux, des pelles et des râpeaux. Pistou met le bateau à l'eau.

Il dit : « Montez les amis, nous partons en voyage. »
Mais sur la mer, il y a des vagues. Le bateau bouge dans tous les sens.

Tango crie : « J'ai peur, je suis malade ! »
« Au secours, on va couler ! » ajoute Maïs.
Alors Pistou rame fort jusqu'à la plage. Vite, il sort du bateau. Il attrape la corde et ramène tout le monde sur le sable.

Pendant que Tango et Maïs se reposent sous le parasol, Pistou remplit le bateau d'eau de mer avec son seau.

Voilà le bateau plein d'eau. Alors Maïs et Tango sautent dedans.
Pistou aussi bien-sûr !

Tango dit : « Merci Pistou, j'aime beaucoup notre bateau-piscine ! » Maïs est d'accord.

Il ajoute : « Oh oui alors ! Et surtout le bateau ne bouge plus ! »







